



GRÜNE im Kreistag Mettmann - Düsseldorf Str. 26 - 40822 Mettmann

Vorsitzender des Kreisausschusses
Herr Landrat Thomas Hendele
Kreishaus
Düsseldorfer Straße 26
40822 Mettmann

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Kreistag Mettmann

Kreishaus, Düsseldorfer Straße 26
D-40822 Mettmann
Tel 02104-99-2974
E-Mail gruene.fraktion@kreis-mettmann.de
Internet www.gruene-kreis-mettmann.de

30.03.2022

Anfrage zum Kreistag am 07.04.2022 zum TOP 'Bewilligung von überplanmäßigen Mitteln für die Between-The-Lines-App'

Sehr geehrter Herr Landrat Hendele,

die „Between-The-Lines“ Webseite/App [<https://app.between-the-lines.info/>] ist ein dem Gesundheitswesen zugeordnetes sehr wichtiges Angebot. Die Themen reichen von ADHS, Angststörungen, Beziehungsproblemen, Drogensucht, Essstörungen, über Mobbing, Obdachlosigkeit, Panikattacken bis hin zu Selbstverletzung, Schlafproblemen, Trauma und Zwangsstörungen. Zu jedem Thema, das Jugendliche und junge Erwachsene betreffen könnte, werden Informationen angezeigt.

Mit Angabe einer Stadt/ Landkreis werden Institutionen angezeigt, an die sich eine betroffene Person wenden könnte. Somit ist die „Between-The-Lines“ Webseite/App bisher lediglich eine Katalogisierung ohne eigene (redaktionelle) Inhalte. Eigener Inhalt sowie weitere Kontaktmöglichkeiten (Chat, Chatbot o.ä.) sind in Planung.

Im Zusammenhang mit der Umsetzung der „Between-The-Lines“ Webseite/App bitten wir um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Eine exemplarische Suche zum Thema „Angststörungen“ mit Ortsangabe „Düsseldorf“ förderte allein 17 Cookies zutage, auf welche der Benutzer nicht hingewiesen wurde. Weshalb ist die Webseite & App „Between-The-Lines“ nicht frei von Cookies? Ist ein Cookie Banner nicht notwendig? Denn bedingt durch die Cookies können allein durch die Suchanfrage hochbrisante personenbezogene Daten (gesundheitsrelevante Informationen) verknüpft mit einer Ortsangabe an Dritte weitergegeben werden.
2. Weshalb ist die Webseite nicht barrierefrei? Weder enthält die Seite eine Vorlesefunktion für Personen mit Sehbehinderung, noch wird die Webseite in einfacher Sprache angeboten.
3. Weshalb sind die Verlinkungen zu den Seiten „Impressum“ und „Datenschutz“ fehlerhaft und führen zu 404-Fehlermeldungen? Diese Punkte sind aufgrund der Impressumspflicht und Datenschutzrichtlinie rechtlich relevant (§5 und §13 des Telemediengesetzes).
4. Welche Daten werden in der App durch den App-Betreiber oder Drittanbieter erhoben und weitergegeben? Müssen die Jugendlichen auch dort mit einem Tracking rechnen?
5. Wie schützt der App-Betreiber die Jugendlichen vor einem Tracking. Wird die Datenschutzerklärung, wenn einsehbar, auch für Jugendliche verständlich sein?

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Sandra Ernst

gez.
Dr. Bernhard Ibold

gez.
Andreas Kanschat

Dr. Alexandra von der Heiden, Fraktionsgeschäftsführerin